
Verbale della riunione della Commissione Paritetica Docenti Studenti 
del Dipartimento di Scienze Umanistiche 

2 dicembre 2024 
 
Il giorno 2 dicembre 2024 alle ore 12:00 si riunisce in presenza presso l’aula 1.17 dell’Edificio 12 e 
contemporaneamente in modalità telematica mediante l’utilizzo della piattaforma Microsoft Teams 
la Commissione Paritetica Docenti Studenti del Dipartimento di Scienze Umanistiche per discutere e 
deliberare sui seguenti punti all’ordine del giorno: 
 
1. Comunicazioni del coordinatore; 
2. Comunicazioni dei componenti; 
3. Trattamento segnalazioni; 
4. Avanzamento lavori della relazione annuale; 
5. Varie ed eventuali. 
 
Sono presenti i Proff. Caldarone (dalle 12:50), Coco (online), Di Figlia, Jossa, Madonia (fino alle 
13:05), Mantoan (online), Quartararo, Restuccia, Sclafani (fino alle 13:30), Tufano. 
Sono presenti i rappresentanti degli studenti Battaglia, Consiglio, Perricone, Santangelo. 
Sono assenti giustificati il Prof. Garofalo e la rappresentante degli studenti Di Bella.  
 
Presiede la seduta il Coordinatore, Prof. Di Figlia; svolge la funzione di segretario verbalizzante il 
Prof. Tufano. Il Prof. Di Figlia, visto che la riunione è stata regolarmente convocata e che – per il 
numero di intervenuti – è in grado di deliberare validamente, dichiara aperta la seduta. 
 
In apertura, il Coordinatore chiede di aggiungere un punto all’ordine del giorno, avente per oggetto 
il parere da esprimere sull’attivazione del nuovo CdS della sede di Agrigento. I presenti approvano 
e decidono di discutere il punto aggiuntivo dopo il punto 3 dell’odg. 
 
1. Comunicazioni del coordinatore. 
Il Coordinatore riferisce di aver partecipato, insieme ad altri componenti della CPDS, all’incontro 
organizzato dal PQA il 28 novembre scorso. Dalla riunione è emerso che l’audit dell’Anvur avverrà 
nel secondo semestre 2025 e che, in tale periodo, i rappresentanti dell’Anvur entreranno nelle aule 
senza farsi riconoscere e chiederanno ad alcuni studenti scelti a caso se conoscono il sistema di qualità 
dell’ateneo. Pertanto, a partire da gennaio 2025, è necessario organizzare iniziative per pubblicizzare 
nel miglior modo possibile organi e procedure, affinché tutti gli studenti ne siano consapevoli e ne 
conoscano il funzionamento. La Prof. Quartararo propone che la CPDS stili una presentazione unica 
di cui il rappresentante dei docenti e quello degli studenti di ciascun CdS potranno avvalersi durante 
una lezione scelta tra le più frequentate, così da raggiungere il maggior numero possibile di studenti. 
La Prof. Quartararo suggerisce inoltre di avvalersi dell’app MyUnipa per inviare informazioni circa 
la CPDS e l’AQ. Il Coordinatore si dice convinto della necessità di un’interazione diretta con gli 
studenti; propone, inoltre, di portare l’istanza in Consiglio di Dipartimento e nei singoli CCdS, e 
sottolinea come gli stessi docenti vadano informati e aggiornati sulle tematiche in parola. 
 
2. Comunicazioni dei componenti. 
La rappresentante degli studenti Consiglio dichiara di avere intenzione di inviare agli studenti del 
proprio CdS una comunicazione volta a sottolineare l’importanza dei RIDO. Il rappresentante degli 
studenti Santangelo ricorda come, nella riunione del 28 novembre, il PQA abbia invitato a compilare 
la relazione annuale della CPDS non limitandosi ai dati puramente numerici, ma piuttosto cercando 
di interpretare in modo ragionato le situazioni che emergono da quei dati e di individuare possibili 
soluzioni.  
 



3. Trattamento segnalazioni. 
Il Coordinatore riferisce di aver avuto conferma dal PQA che, dall’introduzione del nuovo sistema di 
segnalazioni anonime, non è pervenuta alcuna segnalazione relativa al Dipartimento. 
 
3bis. Parere sull’attivazione del nuovo CdS della sede di Agrigento. 
Il Coordinatore chiede al Prof. Madonia di illustrare le caratteristiche della nuova laurea triennale L-
11 proposta per la sede di Agrigento per l’a.a. 2025-2026. Il Prof. Madonia spiega che tale CdS è 
specificamente orientato agli aspetti della comunicazione e del turismo; ridotto leggermente lo spazio 
delle letterature, il corso accoglie discipline di carattere storico-archeologico che possono dare agli 
studenti conoscenze utili a lavorare sul territorio, in accordo con le istanze degli stakeholders 
(Fondazione Orestiadi, Fondazione Valle dei Templi, Teatro Pirandello, Archivio di Stato e altre). Il 
Prof. Madonia riferisce inoltre che sono in corso di realizzazione accordi per i tirocini e che si spera 
di risolvere i problemi legati all’inadeguatezza della sede delle lezioni, più volte lamentata. Il 
Coordinatore ricorda che la CPDS è chiamata a esprimere un parere sull’offerta formativa.  
 
4. Avanzamento lavori della relazione annuale. 
A proposito dei dubbi sorti sulla compilazione del quadro D della relazione annuale, il Coordinatore 
legge la mail ricevuta dal PQA il 26 novembre scorso, nella quale viene ribadito che gli indicatori da 
commentare sono quelli presenti accedendo alla SUA 2023.  
Il Coordinatore chiede inoltre se ci siano perplessità circa l’offerta formativa complessiva del 
Dipartimento e se in questa emergano lacune o ridondanze. La Prof. Caldarone riferisce come nella 
magistrale di Scienze filosofiche e storiche sia fortemente avvertito il bisogno di conoscere i testi 
fondamentali della storia della filosofia; per soddisfare questa esigenza, si rende opportuno un 
maggiore coordinamento con la triennale di Studi filosofici e storici al fine di verificare la pertinenza 
dei corsi rispetto alla titolazione della materia e la presenza degli autori fondamentali della storia della 
filosofia nei programmi d’insegnamento. Il Prof. Coco sottolinea la necessità di potenziare gli 
insegnamenti di storia nella magistrale di Scienze filosofiche e storiche. La rappresentante degli 
studenti Consiglio evidenzia la limitata offerta di master di II livello all’interno del Dipartimento. Il 
rappresentante degli studenti Santangelo auspica l’attivazione di una laurea magistrale in Archivistica 
e biblioteconomia. 
Alla fine della discussione, il Coordinatore raccomanda di fargli pervenire i testi della relazione 
annuale di ciascun CdS entro il 10 dicembre prossimo, così da poter procedere per tempo alla stesura 
del testo introduttivo generale. 
 
5. Varie ed eventuali. 
Non c’è altro da discutere.  
 
Alle ore 14:00 il Coordinatore dichiara chiusa la seduta.  
 

F.to Il segretario verbalizzante     F.to Il coordinatore  
               Prof. Lucio Tufano              Prof. Matteo Di Figlia 
 


